## Crédito de la banca de desarrollo crecerá con reforma financiera (El Financiero 20/05/13)

Crédito de la banca de desarrollo crecerá con reforma financiera (El Financiero 20/05/13)(Jeanette Leyva Reus) Lunes, 20 de mayo de 2013 La reforma financiera permitirá que el financiamiento que otorga la banca de desarrollo crezca. pero sobre todo que se pueda atender a un mayor número de pequeñas y medianas empresas. Enrique de la Madrid. director general de Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), explicó que la banca de desarrollo está para tomar riesgos, no para ser más conservadora que los "otros", pero cuidando los recursos que hoy maneja, al ser patrimonio de los mexicanos. Si bien el mercado de comercio exterior no es masivo, ya que de acuerdo con datos del INEGI, de cuatro millones de empresas, sólo 35 mil se dedican a la exportación, el objetivo es atender a un mayor número de empresarios. Pero para ello se requiere mayor flexibilidad, y de aprobarse la reforma financiera se podrá avanzar en eso. "Necesitamos crecer, porque evidentemente al ver el financiamiento que recibe el sector privado en su conjunto es bajo, porque la penetración financiera en México es de 24 por ciento del PIB y en Chile de 70; es un nivel bajo." De la Madrid dijo que el banco hoy no puede decir que está atendiendo plenamente al sector, y menos si apenas se enfocará a dar servicio a las Pymes y no sólo a las grandes empresas, como hace hasta ahora. "Crecer implicará también de la demanda, pero la gente debe ver que Bancomext está de regreso y en que seamos claros en explicar los productos que tenemos e identifiquemos las necesidades, la demanda de financiamiento crecerá." Para ello, también los tratados internacionales que México tiene con otras naciones deben ser aprovechados al máximo en beneficio de las empresas mexicanas, afirmó. "Abrir más mercados a nuestras empresas mexicanas debe ser una prioridad, se han hecho a través de 12 tratados de libre comercio con 44 países, pero tratados que no vengan acompañados de una política de apoyo y de financiamiento no es suficiente, ya tenemos la apertura legal, ahora hay que sacarles provecho a todos esos tratados." Las circunstancias actuales del país, apuntó, hacen más favorables las condiciones para que las empresas mexicanas se internacionalicen, por lo que es el momento de que se aproveche. Actualmente, el banco es ya el segundo proveedor de financiamiento en el sector turístico en el país, al otorgar 22 por ciento de los recursos que recibe esta industria. Adelantó que se preparan desde ahora para atender las necesidades financieras que surgirán con la reforma energética.